

martes 9 de mayo de 2017

La UHU se adentra en la crisis humanitaria de los refugiados con En Tierra de Nadie



La vicepresidenta de la Diputación, María Eugenia Limón, particiopa en la jornada que se ha desarrollado en la Universidad de Huelva

'En tierra de nadie', así es como se encuentran millones de personas en el mundo que empujadas por guerras, hambrunas o limitación de libertades se ven obligadas a abandonar sus países de origen y dejar atrás sus vidas para alcanzar un futuro mejor, un futuro seguro. La Universidad de Huelva ha cogido el testigo como agente social de referencia y

ha organizado en colaboración con el Ayuntamiento de Huelva y la Diputación de Huelva unas jornadas sobre un tema que, desgraciadamente, marca la actualidad mundial. Al acto inaugural celebrado en la Facultad de Derecho han acudido el Rector de la Onubense, Francisco Ruiz; Alicia Narciso, Concejal de Política Sociales e Inmigración, y María Eugenia Limón, Vicepresidenta de la Diputación Provincial de Huelva.

Francisco Ruiz ha realizado una valoración "muy positiva" con respecto a la organización de estas jornadas. Según palabras del Rector la problemática de los refugiados es una "problemática a nivel mundial" que "nos afecta por lo que tenemos que ser corresponsables desde las universidades" ya que son "los foros adecuados para que se vean los distintos aspectos" de esta crisis global.

También ha destacado la importancia de contar con la presencia de "personas que conocen de viva voz la experiencia de los refugiados". Francisco Ruiz ha deseado que estás jornadas "den una visión global de un problema que afecta a millones de personas en todo el mundo" y que "aporte luz a esta situación tan difícil que padecemos".

María Eugenia Limón, vicepresidenta de la Diputación de Huelva, ha recordado que la Diputación "puso en marcha en octubre de 2015 la Mesa de Apoyo a Refugiados en la provincia de Huelva", plataforma que trabaja para canalizar la solidaridad con los refugiados y coordinar las distintas actuaciones y proyectos que se desarrollan en la provincia relacionados con este colectivo. La Mesa, de la que forman parte actualmente 16 entidades, entre ayuntamientos y ONGDs, se ha convertido en este tiempo, según Limón, "en un espacio de encuentro para la coordinación de acciones, el lanzamiento de campañas, la optimización de los esfuerzos y la interlocución con otras administraciones, como la Junta de Andalucía". La semana pasada, en la última reunión de la Mesa de Apoyo a los Refugiados, se sumaban a la misma las ONGDS Oxfam Intermon, Bomberos Unidos Sin Fronteras (BUSF) y Tareas Solidarias.



Alicia Narciso, concejal de Políticas Sociales e Igualdad, ha valorado la importancia de esta jornada y la implicación del Ayuntamiento para integrar y desarrollar políticas que integren y fomenten la convivencia. Desde el Ayuntamiento de Huelva "estuvimos respondiendo desde el primer momento a una de las llamadas más importantes que se han hecho en España con respecto al tema de los refugiados que ha sido promovido a raíz del conflicto sirio". Para ello, ha explicado la edil, se ha desarrollado un "programa especial de empadronamiento y escolarización, además de un programa de integración en los barrios". Para el Ayuntamiento es una "obligación moral y constitucional el dar respuestas" a una crisis de esta magnitud. La trayectoria profesional de Alicia Narciso antes de ser concejala está muy relacionada con la inmigración ya que antes de ponerse al frente de la concejalía trabajó en el Centro de Refugiados de Sevilla. El conflicto sirio "es una de las grandes movilizaciones después de la II Guerra Mundial en concepto de éxodo" con casi 51 millones de desplazados y "es una de las situaciones más alarmantes que está viviendo el mundo" pero, ha destacado, "es importante poner encima de la mesa que el tema de los refugiados y el de protección internacional son muy diferentes, es importante tenerlo claro a la hora de dar las respuestas" y para "entender que desde el Ayuntamiento de Huelva para poner en marcha protocolos de intervención comunitaria, de recepción o de acogida es necesario tener en cuenta la condición en la que llegan". Las familias que llegan a Huelva en estos momentos entran con la situación administrativa de protección internacional "una tarjeta de permiso de residencia por 5 años que marca las intervenciones comunitarias". Si entran de manera irregular "nos encontramos con la esa vulnerabilidad para dar respuesta social". Según palabras de Narciso, el Ayuntamiento "está conectado con el resto de agentes sociales para crear una red de ayuda al refugiado".

La primera conferencia 'Refugiados en el 2017' ha corrido a cargo de Gonzalo Fanjul, quien ha expuesto en su coloquio "la crisis de los refugiados en Europa y la situación en la que vivimos". Según Fanjul, "en lo que vamos a coincidir todos los ponentes es que España puede hacer mucho más de lo que está haciendo, que Europa puede hacer mucho más de lo que está haciendo, que tenemos obligaciones internacionales que no estamos cumpliendo y que en términos generales la crisis de refugiados es la manifestación de una política migratoria moral y en muchos casos ilegal". Además, ha asegurado que "los testimonios que se han escuchado apoyan esa tesis".

Precisamente, por los vientos políticos que azotan ahora Europa "lo fundamental ahora es empujar en la dirección contraria. Es como una pelota en el pico de una montaña sino caemos hacia un lado caeremos hacia otro. Podemos ir en la vía de la regresión o podemos proponer una Unión Europea mucho más abierta no solo para sus propios ciudadanos dentro de Europa sino también abierta a los que quieren venir aquí buscando una oportunidad".